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Réunion du Conseil d’administration 
 

DATE :  20 novembre 2023, 16h00 LIEU :   Club de curling RÉDIGÉ PAR :   Lorraine Vachon 

Étaient présents : François Bouffard Kevin Boden Jean-Noël Croteau Raymond Lemieux  

 Claire Rancourt (départ à 16h30) Lorraine Vachon Derek White 

Absents : Esther Paradis Jacques Tardif   

Invité : Alain Morissette     

Ordre du jour Résumé des discussions 
Suites à donner 

Échéance – Décision 

1. Ouverture de la réunion François Bouffard ouvre la réunion à 15h00.  

2. Adoption de l’ordre du jour L’ordre du jour est adopté à l’unanimité.  

3. Adoption du procès-verbal 
 de la dernière réunion 

Raymond Lemieux propose l’adoption du procès-verbal de la réunion du 
26 octobre 2023. Secondé par Jean-Noël Croteau et adopté à 
l’unanimité. 

 

4. La « Minute du gérant » 4.1 Crédit-bar 

Tel que prévu à la dernière réunion, François Bouffard a fait des vérifica-
tions additionnelles concernant les cartes-cadeaux Freebees. Après dis-
cussion avec Denis Labbé, il a été plutôt convenu d’offrir aux membres 
un crédit-bar d’une valeur de 115 $ au coût de 100 $. Les membres se-
ront informés de cette offre dès que la caisse aura été programmée pour 
permettre la vente de ce crédit.  

Communiqué (Lorraine V) -OK 
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 4.2 Gestion du Club 

Alain Morissette soumet au CA différents sujets : 

Locations par des membres : plusieurs membres devront être rembour-
sés car en effectuant des locations sur le site Internet, c’est le montant 
pour les non-membres (240$ plutôt que 160$) qui leur a été chargé. Une 
vérification du site devra être faite à ce sujet. 

Locations de 21h à 23h : cette plage est difficile à gérer car il y a peu de 
moniteurs disponibles. Il est convenu de maintenir cette plage horaire à 
la condition qu’il y ait eu des parties (locations ou ligues) de 19h à 21h. 
Par ailleurs, les personnes intéressées à louer des glaces à 21h seront 
informées que leur demande est mise en attente et qu’elle sera confir-
mée ou annulée en fonction de la disponibilité de moniteurs. 

Tournoi Jackie Caron : Kevin Boden fait part au CA que des plaintes ont 
été transmises concernant le manque de personnel aux bars le samedi 
soir (une seule personne), les bénévoles ayant été obligés de faire une 
partie du travail. 

Horaire du gérant : Alain M pourra dorénavant être disponible pour être 
au Club entre 10h et 15h mais fera aussi du travail à distance. 

 

5. Suivis des réunions 
 précédentes 

5.1 Ligue « Colts » (moins de 5 ans d’expérience) 

Derek White mentionne que, pour le moment, il n’y a pas suffisamment 
de joueurs intéressés pour former une ligue « Colts » mais il suggère 
qu’une telle ligue soit créée pour la saison 2024-2025. Il rappelle qu’un 
tournoi « Colts » aura lieu au Club en février 2024, ce qui pourrait susci-
ter de l’intérêt pour une telle ligue. 

Il est convenu par ailleurs de rappeler que les périodes de pratique du 
dimanche matin s’adressent à TOUS les membres. 

 

 
 
 
 
 

Communiqué (Lorraine V) -OK 

 5.2 Programme Implic4ction 

Kevin Boden attend le retour d’appel de Mme Deschênes de l’ULSCN. 

À suivre 

 5.3 Règles pour les tournois organisés par le Club 

Le sous-comité sur le sujet sera formé de François Bouffard, Kevin Bo-
den, Lorraine Vachon et Alain Morissette. Une rencontre aura lieu le 
28 novembre à 13h30. Date modifiée : 30 novembre à 15h00. 
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 5.4 Plan de développement (« Brainstorming ») 

Aucun développement. 

À suivre (Kevin B) 

 5.5 Entente de servitude dans le cadre du projet de tramway 

Le projet étant mis sur pause à la suite de la décision du gouvernement 
du Québec, Kevin Boden indique que les discussions concernant 
l’entente sont suspendues pour le moment. Une évaluation à jour de la 
propriété sera tout de même effectuée en vue de futures discussions. 

 

 5.6 Curling au Carnaval de Québec 

Jacques Tardif étant absent, le sujet est reporté. 

À suivre 

 5.7 Modifications aux règlements du Club 

Lorraine V invite de nouveau les membres du CA à prendre connais-
sance des « Règles internes » afin de lui faire part des corrections ou 
modifications à y apporter. 

À suivre 

 5.8 Rencontre des ex-présidents 

François Bouffard a contacté les anciens présidents du Club et une ren-
contre aura lieu d’ici Noël. 

 

6. Tournoi Bonspiel Junior John Reid a adressé une demande au CA concernant la possibilité que 
des équipes qui seront inscrites au tournoi du 4 mars 2024 puissent 
s’entraîner au Club. François Bouffard et Kevin Boden le rencontreront 
pour obtenir des précisions sur les besoins et discuter des conditions. 

À suivre 

7. Rapport du président 7.1 Nouveau Centre de curling 

François Bouffard indique que des rencontres se tiennent avec les diffé-
rents comités de la Ville impliqués dans le projet et que celui-ci avance 
bien. Un nouveau membre du Club ayant connu le même genre de pro-
jet pour le soccer a offert son aide. 

 

8. Trésorerie 8.1 Paie du personnel 

Jean-Noël Croteau souligne que des employés lui ont demandé s’ils se-
raient payés bientôt. François Bouffard indique qu’il y avait effectivement 
du retard au niveau des paiements mais qu’il a effectué le travail néces-
saire, notamment en ce qui concerne la paie des employés. 
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 8.2 Signature des chèques et cartes de crédit 

Suite à la nomination de Jean-Noël Croteau à titre de trésorier du Con-
seil d’administration du Club le 26 octobre 2023, la résolution 2023-10-
.02 adoptée lors de la réunion du 12 octobre 2023 est remplacée par la 
présente. 
 
Résolution 2023-11.01  

En vertu de l’article 8.5 d) du Règlement général du Club et sous ré-
serve d’une délégation de ses pouvoirs, le trésorier a la charge générale 
des finances du Club et en effectue toutes les tâches. 

François Bouffard propose que la charge des finances du Club soit dé-
léguée au gérant du Club, M. Alain Morissette, et que celui-ci soit autori-
sé à effectuer les transactions financières et à signer les chèques au 
nom du Club. Secondé par Lorraine Vachon et adopté à l’unanimité. 

Les chèques du Club de curling Jacques-Cartier devront ainsi être si-
gnés par deux des personnes autorisées soit : M. François Bouffard, 
président du Conseil d’administration, M. Jean-Noël Croteau, trésorier 
du Conseil d’administration et M. Alain Morissette, gérant du Club. 

En ce qui concerne les cartes de crédit Visa Desjardins au nom du Club 
de curling, les cartes assignées à François Bouffard et Kevin Boden 
remplacent les cartes de Jean-Pierre Pelletier et Daniel Lamoureux qui 
devront être annulées. 

 

 8.3 Dépôts 

Il est noté qu’une grande quantité d’enveloppes contenant l’argent de la 
caisse du bar est actuellement dans le coffre-fort. La comptabilité et les 
dépôts seront effectués cette semaine par Jean-Noël Croteau et Alain 
Morissette. 

 

 8.4 Paiement des inscriptions 

Afin de vérifier si tous les membres ont payé leur inscription pour la sai-
son, François Bouffard, Jean-Noël Croteau et Derek White se rencontre-
ront cette semaine pour faire la coordination des inscriptions avec le site 
Internet. 
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9. Informations concernant di-
vers sujets (Derek White) 

9.1 Jeux du Québec 

Geoffroy Gosselin a informé Derek W que les finales régionales des 
Jeux du Québec U-15 en vue du Championnat provincial auront lieu les 
27 et 28 janvier 2024 et pourraient se tenir au Club  si c’est possible. 
Alain Morissette contactera Geoffroy G pour obtenir des précisions sur 
les besoins et la facturation. 

À suivre 

 9.2 Tournoi du 100è anniversaire 

Pascal Chouinard a proposé à Derek W qu’un tournoi d’envergure réu-
nissant 100 équipes soit organisé dans le cadre du 100è anniversaire du 
Club. Les membres du CA sont d’accord et Pascal C sera invité à pré-
senter son projet à une prochaine réunion. 

Par ailleurs, il est mentionné qu’un comité devra être formé afin 
d’organiser les activités soulignant ce 100è anniversaire. 

À suivre 

 9.3 Gestion des informations concernant les non-membres 

Derek W indique qu’il n’existe pas actuellement une liste des personnes 
qui effectuent des locations au Club. Kevin Boden offre de proposer au 
CA une application qui pourrait permettre le suivi de ces personnes avec 
leurs coordonnées. 

Par ailleurs, il est souligné qu’il serait important d’inclure une « décharge 
de responsabilité » dans les documents qui sont fournis aux personnes 
et groupes qui louent des glaces au Club. 

À suivre 

 9.4 Modifications dans les ligues 2024-2025 

Derek W suggère de discuter rapidement des ligues qui seront actives 
en 2024-2025, notamment en ce qui concerne les éventuelles ligues 
« Colts », « Femmes » et « Baguettes ». 

François Bouffard indique que les tournois des Ti-Cass et du Bonspiel 
international débuteront le mercredi après-midi et il suggère que l’horaire 
des ligues soit alors décalé d’une heure plutôt que d’en annuler les par-
ties : parties de 17h déplacées à 18h et celles de 19h déplacées à 20h. 

 

 
 
 

Informer responsable des ligues 

10. Activités sociales 10.1 Pizz-Amis 

Claire Rancourt rappelle que cette activité se tiendra le 1er décembre et 
que les inscriptions peuvent se faire jusqu’au 29 novembre. 

Communiqué (Lorraine V) -OK 
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 10.2 Bonspiel (souper) 

Claire R informe le CA qu’un comité a été formé afin d’organiser le sou-
per lors du Bonspiel international et une rencontre est prévue le 28 no-
vembre. Ce comité s’occupera aussi de l’organisation du Cocktail du 
Président prévu le 5 janvier. 

 

 10.3 Tirages moitié-moitié 

Des discussions ont lieu concernant ces tirages et le permis obtenu par 
le Club auprès de la RACJ. Lorraine Vachon indique que la licence ac-
cordée autorise le Club lui-même à tenir un tirage moitié-moitié hebdo-
madaire. Cette licence ne s’applique donc pas aux tournois qui se tien-
nent au Club mais qui ne sont pas organisés par le Club. 

 

11. Formation & développement 11.1 Locations 

Raymond Lemieux indique qu’une liste des moniteurs a été créée et que 
ceux-ci ont été invités à une rencontre le 16 novembre, à laquelle 
15 d’entre eux ont participé. Un groupe de travail a été formé afin de re-
cruter de nouveaux moniteurs et d’établir leurs disponibilités de façon à 
combler toutes les périodes de location, incluant la plage horaire de 21h. 

 

12. Gestion de la bâtisse Jacques Tardif est absent mais il est mentionné que la fournaise devra 
être remplacée. 

 

13. Varia Des discussions ont lieu concernant les sujets suivants : 

- Souper de Noël des membres du CA : date et lieu à déterminer; 

- Description des ligues sur le site Internet : certaines ligues ne sont pas 
définies et devront l’être; 

- Horaire des Fêtes : il faudra vérifier auprès de Jacques Tardif s’il y a 
des modifications à apporter à l’horaire proposé à la dernière réunion; 

- Commanditaires : Jean-Noël Croteau transmettra à Alain Morissette le 
nom d’un potentiel commanditaire pour le Club. 

 

14. Prochaine réunion La date de la prochaine réunion sera établie lorsque les membres du CA 
auront fait part de leurs disponibilités par Doodle. 

À suivre (Derek W) 

13. Fin de la réunion La réunion prend fin à 18h20.  

LV (2023-11-23) 


